

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

16 juillet 2025



Le Dr Nicolas Albin désigné Directeur Général de Sainte-Catherine Institut du Cancer - Avignon-Provence

L'Institut du Cancer - Avignon-Provence (ICAP) a le plaisir d'annoncer la désignation du Dr Nicolas Albin au poste de Directeur Général, pour une période de 5 ans. Cette prise de fonction, effective en juillet 2025, marque une nouvelle étape déterminante et stratégique dans le développement de l'ICAP, à travers la mise en place d'une nouvelle gouvernance et le lancement du projet ICAP 2030 tourné notamment vers l'innovation, la recherche clinique et l'excellence des soins en cancérologie.



Dr Nicolas ALBIN,
MD PhD,
Oncologue médical,
Directeur Général de l'ICAP
depuis le 01/07/2025

Un profil d'envergure nationale pour un projet de territoire ambitieux

Médecin oncologue de renom, le Dr Nicolas Albin a occupé des fonctions majeures dans le paysage hospitalier et scientifique français.

Il a notamment été Président de la Commission Médicale d'Établissement (CME) et Chef de l'Institut de Cancérologie Daniel Hollard au sein de l'Union Mutualiste pour la Gestion du Groupement Hospitalier Mutualiste (UMG-GHM) de Grenoble. À ce titre, il a fortement contribué à structurer une offre de soins d'excellence, centrée sur le patient, et fondée sur une approche pluridisciplinaire de la cancérologie.

Le Dr Albin est également reconnu pour son engagement au service de l'innovation en santé. Conseiller scientifique auprès de l'Agence Nationale de Sécurité du Médicament (ANSM), membre de la Commission de la Transparence de la Haute Autorité de Santé (HAS), il a participé activement à l'évaluation des traitements et ainsi à favoriser l'accès à l'innovation en oncologie.

Parallèlement à ses fonctions hospitalières, il exerce aujourd'hui une mission nationale au sein du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche (Direction générale de la recherche et de l'innovation – DGRI) en tant que chargé de mission sur les politiques de recherche clinique et de lutte contre le cancer.

Une nouvelle gouvernance structurée autour d'un binôme DG/DGA

La désignation du Dr Albin s'inscrit dans une refonte des statuts de l'association et de la gouvernance de l'ICAP, actée par le Conseil d'Administration et l'Assemblée Générale en juin 2025. L'Institut se dote désormais d'une direction générale exécutive, structurée autour d'un binôme «Directeur Général», de profil médical, et d'un «Directeur Général Adjoint», de profil administratif, en la personne de M. Patrice Sapey, à l'instar des Centres de Lutte Contre le Cancer (CLCC) du réseau Unicancer, avec une convention de délégation du Conseil d'Administration, et des responsabilités renforcées.

Ce nouveau mode de gouvernance vise à :

- Clarifier les responsabilités exécutives,
- Renforcer l'ancrage dans le réseau Unicancer,
- Valoriser les soignants, les instances médicales (CME) et para médicales,
- Consolider l'esprit associatif à but non lucratif.

Un projet ICAP 2030 : excellence, innovation et bien-être au travail

Avec cette nouvelle gouvernance, l'ICAP engage la préparation de son projet stratégique ICAP 2030, centré sur :

- L'innovation médicale, notamment via la transformation numérique (PIVE, OncoDataHub),
- L'ouverture à des démarches de labellisation européenne (OEI, CCC),
- La soutenabilité du système de soins en travaillant sur la valeur ajoutée des prises en charge, intégrant la qualité de vie des patients,
- Le renforcement des soins de support et des sciences humaines et sociales,
- La préservation d'un modèle économique non lucratif et du bien-être au travail comme colonne vertébrale du projet social,
- Une participation active à la prévention par l'intermédiaire du dépistage personnalisé.

L'institut portera également une attention particulière aux enjeux de RSE et aux transitions numériques et organisationnelles, y compris l'intégration éthique de l'intelligence artificielle.

La conduite de ce nouveau projet d'établissement témoigne de la volonté de l'ICAP de s'inscrire durablement comme un acteur de référence en cancérologie, au service des patients, des professionnels de santé, et notamment en collaboration avec le CH d'Avignon, Elsan et les acteurs locaux des soins primaires.

Une dynamique collective au service du territoire

Le Dr Albin prend ses fonctions avec la volonté de s'appuyer sur les équipes en place, de renforcer les synergies médicales, et de positionner l'ICAP comme un acteur de référence en cancérologie, à l'échelle régionale, nationale et même internationale.

« C'est ensemble que nous écrivons la trajectoire de l'ICAP à horizon 2030, dans un esprit de service public, d'innovation partagée et d'humanité au cœur du soin », déclare le Dr Nicolas Albin.

Une biographie plus détaillée du Dr Nicolas Albin est jointe à ce communiqué de presse.



A propos de Sainte-Catherine - Institut du Cancer - Avignon-Provence

Fondé en 1946, Sainte-Catherine est un établissement médical spécialisé dans le dépistage et le traitement des tumeurs cancéreuses. Etablissement de santé de droit privé à but non lucratif et reconnu d'utilité publique, Sainte-Catherine remplit des missions de service public en cancérologie : soins, prévention, recherche et enseignement.

Par son recrutement, son plateau technique et ses activités de recherche clinique, Sainte-Catherine est classé comme l'un des centres les plus performants dans cette spécialité sur le plan national.

Etablissement certifié ISO 9001 depuis 2018 en essais cliniques d'investigations.

Sainte-Catherine est membre affilié Unicancer depuis 2021.



Chiffres clés

- 19 500 patients pris en charge/an
- 2 700 nouveaux patients/an
- 48 000 séances de radiothérapie/an
- 20 500 séances de chimiothérapie/an
- 36 000 consultations médicales/an
- 101 lits d'hospitalisation et 59 places en ambulatoire

Biographie détaillée du Dr Nicolas Albin

Médecin hématologue et oncologue, le Dr Nicolas Albin cumule plus de 30 ans d'expérience dans la prise en charge des cancers et dans la gouvernance hospitalière.

Il a dirigé pendant 10 ans l'Institut de Cancérologie Daniel Hollard au sein du Groupement Hospitalier Mutualiste (GHM) de Grenoble, établissement à but non lucratif. Depuis 2021, il en était également Président de la Commission Médicale d'Établissement (CME). À ces titres, il a mené de nombreuses initiatives d'amélioration des parcours de soins, de structuration pluridisciplinaire, et d'ancrage territorial de l'innovation.

Parallèlement à ses responsabilités hospitalières, il a occupé et occupe plusieurs fonctions nationales majeures :

- Conseiller médical et scientifique à l'ANSM (Agence nationale de sécurité du médicament),
- Membre de la Commission de la Transparence de la Haute Autorité de Santé (HAS),
- Chargé de mission "cancer et recherche clinique" au Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche (Direction générale de la Recherche et de l'Innovation – DGRI), où il pilote la coordination des politiques publiques dans le domaine de l'innovation en cancérologie. A ce titre, il est administrateur, de l'Institut national du cancer (INCa), du Conseil de Surveillance de l'Institut Curie, la Fondation ARC, du CIRC et Commissaire du Gouvernement auprès de la Fondation Gustave Roussy. Il représente aussi la France dans divers groupes de travail dédiés au cancer de la Communauté Européenne.

Titulaire d'un MD-PhD, le Dr Albin est également l'auteur de plusieurs publications sur l'accès précoce aux traitements innovants, les régulations thérapeutiques, la médecine personnalisée et la transformation numérique du système de santé. Il intervient régulièrement lors de conférences nationales et européennes sur ces sujets. Reconnu pour son engagement au service du modèle de santé à but non lucratif et pour la qualité de vie au travail, il incarne une vision à la fois humaniste, stratégique et innovante du pilotage des établissements de santé.

En résumé

Le Dr Albin combine une pratique médicale solide, une expertise reconnue dans les institutions de santé, et un engagement fort pour l'accès équitable aux innovations thérapeutiques et la défense du modèle de santé publique.